

lundi 15 juillet

NOTRE A V I S

22 H 45 **arte** DOCUMENTAIRE
Lettres du train fantôme

«D'où venaient-ils, qui étaient-ils, où allaient-ils?» Tant de témoins se sont posés ces questions. Ils étaient enfants à l'époque, ou bien cheminots, simples badauds, membres de la Croix Rouge. Mais tous ont en commun de s'être trouvés, l'été 1944, sur le chemin de ce qu'on a appelé le train fantôme. Alors que les Alliés libéraient la France, forçant les troupes allemandes à la retraite, l'un des derniers trains de déportés, où avaient été embarqués 700 hommes et femmes (pour la plupart républicains espagnols et résistants du Sud-Ouest),

traversait plusieurs régions françaises depuis l'Ariège en direction de Dachau. Dans la confusion de la fin de l'Occupation, le convoi allait mettre 57 jours à rejoindre le camp. Beaucoup l'ont aperçu à l'occasion d'une halte. Le temps de constater le martyre vécu par ses passagers, parfois de leur apporter à boire et d'attraper clandestinement une lettre destinée à une épouse ou une mère. Le long de ce tragique itinéraire, ceux qui ont vu racontent devant les caméras de Laurent Lutaud. Un document d'une grande force.

E. W.